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Radwegbau Ehrendingen - Baden 
 
 
Sehr geehrter Herr Meier 
 
Bekanntlich fehlt ein kurzes Stück Radweg zwischen Ehrendingen Oberdorf und Eh-
rendingen Höhtal. Zurzeit werden: 
- die Kantonsstrasse von Ennetbaden nach Ehrendingen saniert,  
- der Kreisel Niedermatt an der Freienwilerabzweigung gebaut und  
- die Meliorationsarbeiten für die Kulturlandnutzung im Bereich Oberdorf aufgenom-

men.  
 
Pro ehrendingen ist eine überparteiliche Vereinigung in der Gemeinde. Sie setzt sich 
für Anliegen aus der Bevölkerung ein, trägt diese den Behörden vor, unterstützt Be-
hördenvertreter und bereitet Wahlen innerhalb der Gemeinde vor. 
 
Antrag 
Das Baudepartement prüft, wie die Vorarbeiten für die Realisierung des fehlenden 
Radwegstückes zwischen Ehrendigen Oberdorf bis Höhtal (Einmündung via Rebberg-
strasse nach Ennetbaden) bald möglichst geplant und in Zusammenarbeit mit der Ge-
meinde umgesetzt werden kann. 
 
Begründung 
Das kurze, fehlende Radwegstück zwischen Surbtal und Limmattal ist zu realisieren: 
- Die PTT-Busse sind zu den Stosszeiten stark überlastet, ein Radweg brächte etwas 

Entlastung. 
- Die Oberstufe wird im Sommer 2014 von Ehrendingen nach Baden verlegt, ein durch-

gehend gesicherter Fahrradweg fehlt. Die Schulwegsicherheit ist auf der auch vom 
Schwerverkehr stark frequentierten Kantonsstrasse nicht gegeben. 



- Eine bergseitige Velospur auf der Kantonsstrasse wird gemäss Medienberichten nur 
von Ennetbaden bis ins Höhtal neu erstmalig markiert werden. Diese markierte Spur 
soll auf der Passhöhe abrupt enden und hat dann keine Fortsetzung. Warum? 

- Die Arbeiten für eine Melioration im Oberdorf wurden aufgenommen und es bieten 
sich dadurch evtl. Realisierungslösungen an. 

- An der Gemeindeversammlung wurde wiederholt orientiert, dass der Gehstreifen 
zwar den Velofahrenden auf eigene Haftung offen stehe, jedoch nicht als Radweg 
offiziell zugelassen werden könne. Ebenso werde vom Kanton abgelehnt, eine Mar-
kierung auf der Kantonsstrasse für Velofahrer ab Höhtal bis Oberdorf anzubringen, 
da die Strasse angeblich zu schmal sei.  

- Der Gemeinderat orientierte, dass die Kantonspolizei keine Velofahrer verzeigen 
werde, die den Gehstreifen Oberdorf – Höhtal benützten. Dies kann wohl höchstens 
eine geduldete Notmassnahme aber keine Dauerlösung sein.   

  
Wir bitten Sie, unser Anliegen wohlwollend zu prüfen und uns bzw. der Gemeinde Eh-
rendingen aufzuzeigen, wie das fehlende Radwegstück geplant und realisiert werden 
kann.  
 
Alternativ ist aufzuzeigen, welche Sofortmassnahmen für Radfahrende insbesondere 
zur Schulwegsicherung ab Sommer 2014 ergriffen werden könnten. 
 
 
Freundliche Grüsse 
 
 
Konrad Schneider      
Koordinator pro ehrendingen       
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